
民生就是最大
的政治，老百姓的
事我都放在心上。

—— 区 委 书 记
张勇

侨报融媒记者
钟致棠 摄
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本报讯 （侨报融媒记者 王晶
晶）“龙岗区现在已经到了要对标
国际一流，强化管理，追求高质量
发展的时期，更加迫切地需要各位
代表多提意见、多提问题，或直接
建议我们应该怎么做。”昨日上午，
龙岗区六届人大四次会议继续展
开分组讨论，区人大代表、区委书
记张勇先后到布吉、龙城、南湾、宝
龙、龙岗代表团参加分组讨论，听
取大家对龙岗发展的意见建议，并
根据各街道特点积极作出回应。
区人大代表、区人大常委会主任陈
少雄参加讨论。

在布吉街道代表团，张秀相代
表和袁太珍代表均提出希望布吉
新城的建设能加快推进、抓紧落
实，让布吉老百姓早日受益。“民生
就是最大的政治，老百姓的事我都
放在心上，但布吉的问题是 40 年发
展积累下来的问题，并不是靠 2019
年一年就能解决掉。”张勇指出，布
吉这些年的城区规划和社会治理
问题相当复杂，作为老城区如何实
现凤凰涅 槃 ，一定要进行认真思
考；要理清思路、找准目标、形成共
识，从两三个地块或项目入手，最
终带动整个片区发展。

“干一件事，描绘蓝图很重要，

但更重要的是落实！”张勇强调，对
布吉新城的规划建设，并不是全部
拆除重建，该保护的一定要保护起
来，作为居民们永久的记忆；建设的
时序、进度一定要设计好、控制好，
要谋划得更加细致，不能都集中在
一个时间节点。“今后一段时期布吉
若想有更好的发展，一定要用更远

的眼光去规划、推动，要更有耐心、
更加细致地开展各项工作，”

在龙城街道代表团，董宝宏代
表提出目前很多市民对“满城开挖”
的情况颇有微词，建议政府在施工
时序安排上要“打提前量”，与居民
做好充分沟通，赢得群众的理解。
张勇表示，2019 年是消除黑臭水体

的决胜年，在年底深圳市必须要彻
底消除黑臭，要消除黑臭，不止是在
河里，还包括岸上、小区里，因此施
工任务非常重，导致了出现“满城
挖”的现状。“这个加强沟通的建议
非常好，多一点相互理解和相互支
持，都是为了我们这个城区长远的
发展，为了我们美好的明天。”张勇
指出，现在是“短痛”时期，接下来政
府会加大统筹力度，通过严管加统
筹，破解之前各自为政的局面。

在宝龙街道代表团，张勇针对
叶立常代表提出的有关坪山高铁
站的建议指出，要把更多的元素融
入坪山站，与坪山区一起将其作为
枢纽建设提升一个档次，辐射更广
地区，“只要能促进龙岗发展，不管
它叫啥站都行！”

张勇指出，宝龙街道因为拥有
宝龙科技城，所以产业发展的势头
很猛，但如何实现产城融合、激发
出强大的后发优势，就一定要思考
好、规划好，从一个片区开始，持续
推动；要有雄心壮志做好酒店等配
套，大力发展交通、打通循环，“对
宝龙未来的发展，一定要好好谋
划，想交通、想规划、想产业，形成
集聚放大效应，共同把宝龙发展得
更好。”

本报讯（侨报融媒记者 姚兰）
昨日上午，龙岗区六届人大四次会议
继续展开分组讨论，区人大代表、区
长戴斌先后到宝龙、龙岗、园山、平
湖、横岗、吉华等代表团参加讨论，听
取代表们的意见和建议。讨论中，会
场出现频率最高的词汇就是“规划先
行”。区领导杨钦星、陈广文、黄惠
波、尚博英等参加讨论。

“宝龙目前存在医疗、教育资源
匮乏，交通拥堵严重等问题，希望区
委区政府能在基础设施建设方面给
予我们大力支持。”“希望能对社区
基层工作人员进行分级分类管理，
让他们也有晋级的机会，长期扎根
基层。”“能否在宝龙开发一个‘企
业+中试+研发基地’的模式，引进产
业的全链条，集中打造一批知名企业
作为龙岗名片。”针对宝龙代表团各
位代表提出的建议，戴斌指出：“宝龙
在多领域的发展潜力都很足，未来可
以打造成为坂雪岗科技城的升级版，
变成龙岗区产城融合的标杆。”戴斌
强调，宝龙可以通过规划先行，引入
大型龙头企业，带动形成产业集群，
提升公共配套设施和政府服务能力，
特别是把教育和交通问题解决好，保
持地区发展活力，让人才留下来，未
来的发展前景一定会更好。

在龙岗代表团，有代表现场展示
出区域规划图，提出南联、平南两个社
区管辖区域存在交叉、镶嵌的情况，社
区管理与为民服务极为不便，建议将
两个社区进行“合二分四”。对此，戴
斌指出，社区的区划调整要科学、合
理，还要考虑到未来的发展和百姓的
感受，目前区委区政府正在研究考虑

各街道提出的调整区划的意见，将按
照轻重缓急来解决问题，推动社区精
细化管理。此外，还有代表提出推进
南联路北延伸段跨越龙岗河的南联桥
项目纳入政府投资预算，打通龙岗街
道辖区南北交通，缓解碧新路的交通
压力，方便辖区居民快捷到达区中心
城及龙西五联片区。“南联桥位于人口

密集区，建设一个通道势在必行。”戴
斌指出，龙岗街道可以先提出一个项
目方案，详细调研设置路桥的必要性，
时机成熟就可推动项目建设。

“区政府工作报告给了我们强有
力的鼓舞，我们留意到‘平湖’这个词
一共出现 9次，无论是平湖枢纽还是
平湖金融基地、跨境电商小镇，报告
中都多次提及，也让我们对未来的发
展充满信心！”在平湖代表团，区人大
代表、平湖街道党工委书记张志华动
情地说。随后有代表提出，希望能让
城市规划总设计师制度率先在平湖落
地试点，助力打造深圳北部新城。“正
在大开发大建设时期的平湖正迫切需
要一个统筹机构，防止后期发生布局
不均衡、不充分的问题，这也是一个
推行总规划师制度落地的良好契
机。”在仔细听取了代表们的建议后，
戴斌指出：“站在改革开放 40周年节
点上，平湖在再出发的路上有基础、
有底气、有能力。平湖的未来潜力无
限，大有可为。”他强调，在组团式规
划的定位和背景下，平湖既能在龙岗
组团中发挥作用，又能在深圳中部组
团中崭露头角，要在交通建设、产业
发展方面拔高规划，引入全球跨境电
商集群，推进平湖枢纽站城一体化建
设，在将来发挥更大的作为。

本报讯（侨报融媒记者 聂朦）
昨日下午，龙岗区六届人大四次会议
举行第二次全体会议，龙岗区人民法
院院长符波代表龙岗区人民法院向
大会作工作报告。

报告回顾了过去一年区人民法
院的工作。2018年，区人民法院在
辖区党委领导和上级法院指导下，
在人大监督和政府、政协以及社会
各界关心支持下，围绕“努力让人民
群众在每一个司法案件中感受到公
平正义”的目标，忠实履行宪法法律
职责，全面深化司法体制改革，不断
加强过硬队伍建设，推进整体工作
实现新发展。全年，区人民法院共
受理各类案件 59527 件，同比上升
2.3% ；结 案 51052 件 ，同 比 上 升
3.2%；法官人均结案 422件，同比上
升12.2%。

报告指出，区人民法院将高举
习近平新时代中国特色社会主义思

想伟大旗帜，全面贯彻党的十九大
精神，深入贯彻习近平总书记对广
东重要讲话和对深圳重要批示指示
精神，认真落实区六届三次党代会
精神和本次大会决议，坚持司法为
民公正司法，不断深化司法体制改
革，为深入落实东进战略，为龙岗、
大鹏经济社会高质量发展提供有力
的司法服务和保障。

围绕以上目标，区人民法院今
年将重点抓好以下五方面工作：全
面提升政治站位，以更高标准坚持
党对法院工作的绝对领导；充分发
挥审判职能，以更大作为服务保障
高质量发展；努力践行司法为民，
以更实举措满足群众多元司法需
求；坚持改革脚步不停滞，以更强
力度推进司法 体 制 综 合 配 套 改
革；切实加强党的建设，以更严
要求造就忠诚干净担当的高素
质队伍。

符波在区六届人大四次会议
第二次全体会议上作法院工作报告

重点抓好五方面工作
奋力开创法院工作新局面

本报讯（侨报融媒记者 聂朦）
昨日下午，龙岗区第六届人民代表
大会第四次会议举行第二次全体会
议，龙岗区人民检察院检察长邱伯
友代表龙岗区人民检察院向大会作
工作报告。

报告回顾了过去一年区人民检
察院的工作。2018年区人民检察院
在区委和上级检察机关的坚强领导
下，在区人大的监督以及政府、政
协和大鹏新区的大力支持下，以等
不起的紧迫感、慢不得的危机感、
坐不住的责任感，讲政治、顾大局、
谋发展、重自强，切实抓好各项工
作措施的落实。一年来，区人民检
察院共办理审查逮捕、审查起诉、
诉讼监督、公益诉讼等各类案件
11445件，人均办案量居全国基层检
察院前列。

报告指出，2019 年区人民检察
院将坚持以习近平新时代中国特

色社会主义思想为统领，认真落实
区六届三次党代会部署和“双年”
行动工作要求，强化法律监督主责
主业，以更高境界、更强本领、更优
作风、更好状态，在新时代新征程
中勇当尖兵、争创标杆、发挥示范，
为龙岗勇当深圳建设中国特色社
会主义先行示范区的排头兵，打造
深圳创建社会主义现代化强国城
市范例的高水平东部中心，贡献
检察智慧和力量。

围绕以上目标，今年区人民检
察院将重点抓好以下五方面的工
作：履职尽责勇担当，坚定不移服
务发展改革大局；不忘初心善作
为，坚定不移维护人民切身利益；
扫黑除恶护平安，坚定不移净化
社会治安环境；积极稳妥抓改革，
坚定不移提升司法办案质效；从
严治检不放松，坚定不移加强过
硬队伍建设。

本报讯（侨报融媒记者 尹萌） 1
月 24 日至 25 日，区人大代表、区人
大常委会主任陈少雄参加区六届
人大四次会议分组讨论，与人大代
表们一起审议区政府工作报告，并
认真听取意见建议。

“从这次的区政府工作报告中
可以看出，龙岗区在经济社会多
方面的建设中都取得了实效，值
得点赞！”“报告实事求是，振奋人
心 ，我 感 觉 受 益 匪 浅 。 对 比 2018
年的区政府工作报告，很多任务
都超额完成了，未完成的也一目
了然，为日后工作的开展积累了
好 的 经 验 ”…… 区 人 大 代 表 就 政
府工作报告各抒己见，一致认为
区政府工作报告立足高远、内容
务实、目标明确。同时，区政府工
作报告提出大力实施“双核引领，
多轮驱动”战略，“4+7”重点区域
的整体规划和开发建设引起了代
表们的热议。

在平湖代表团，代表们就平湖
枢纽的建设和平湖跨境电商产业
的发展建言献策。区人大代表陆

海传表示：“我建议打造龙岗区跨
境电商产业集聚基地，形成深圳
乃 至 中 国 最 大 的 跨 境 电 商 集 散
地，成为跨境电商新地标。”“我建

议加快平湖凤凰山三期建设的落
实，解决平湖群众长久以来关心
的事。”讨论中，也有不少代表直
面 龙 岗 发 展 中 存 在 的 短 板 和 问

题，呼吁政府高度重视，加快规划
和建设。除此之外，代表们还就
优化营商环境、加强产业布局、提
升城区环境、保障民生基础等问
题提出宝贵建议。

陈少雄在参加平湖代表团分
组讨论时表示，区政府工作报告政
治站位高、报告内容实、工作亮点
多。良好的工作实效是好报告形
成的基础，过去一年，龙岗在经济
发展、治水提质、民生事业、教育卫
生等领域亮点纷呈。同时，与往年
相比，区政府报告体现出对区人大
常委会及人大代表意见建议的高
度重视，去年探索开展的国家机关
工作人员任后履职监督、在全市率
先开展国有资产管理情况审议等
创新工作，区政府都自觉接受区人
大的法律监督、工作监督，并认真
抓好审议意见的落实。

陈少雄建议，龙岗区政府要加
强相关查出问题的整改落实，加
强政府自身建设，重视做好机构
改革的平稳过渡和衔接，为龙岗
高质量发展奠定坚实的基础。

邱伯友在区六届人大四次会议
第二次全体会议上作检察院工作报告

为龙岗勇当排头兵
贡献检察智慧

戴斌参加区六届人大四次会议分组讨论时指出

规划先行 推动实施精细化管理
张勇参加区六届人大四次会议分组讨论时指出

描绘蓝图很重要，但更重要的是落实

陈少雄参加区六届人大四次会议分组讨论时指出

加强政府自身建设 保障龙岗高质量发展

目前区委区政府
正在研究考虑各街道
提出的调整区划的意
见，将按照轻重缓急来
解决问题。

——区长 戴斌

侨报融媒记者
张臻斐 摄

重视做好机构改
革的平稳过渡和衔
接，为龙岗高质量发
展奠定坚实的基础。

——区人大常委
会主任 陈少雄

侨报融媒记者
钟致棠 摄
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